

EPA EN EL ÚLTIMO AÑO 21.200 PERSONAS SE HAN QUEDADO SIN EMPLEO

# El mercado de trabajo regional, en estado de coma

La tasa de paro al finalizar el primer semestre de 2011 se situaba en el 23,01%, la más alta desde que el INE elabora la estadística

F. J. Llana  
C-LM

El último barómetro del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) refleja que el paro sigue siendo la primera preocupación de los españoles. Algo que no es de extrañar si se tiene en cuenta que sólo durante el último año 188.200 personas pasaron a engrosar la lista de desempleados, hasta alcanzar la cifra total de 4.833.700 parados al finalizar el primer semestre del año, según la Encuesta de Población Activa (EPA). Cas-

## DATO

Son ya 188.200 las personas que no cuentan con un puesto de trabajo



Encontrar un empleo resulta cada vez más complicado en Castilla-La Mancha.

tilla-La Mancha no ha sido ajena a este empeoramiento del mercado laboral y cerró junio con la mayor tasa de paro desde que se elabora la estadística, el 23,01%, más de dos puntos por encima de la media nacional, que se situó en el 20,89%.

De esta forma, el número de desempleados en la Comunidad Autónoma ascendió a 230.800, 21.200 más que hace un año, siendo los parados que buscan el primer empleo o han dejado el

## Mujeres

# 26

### Por ciento

■ ■ Esta es la tasa de paro femenino en la región, lo que supone seis puntos más que la masculina.

## Dato

# 772.000

### Ocupados

■ ■ Había en Castilla-La Mancha al finalizar el segundo trimestre del año, lo que supone un 0,45% menos que los que se contabilizaban en el trimestre inmediatamente anterior.

último hace más de un año el colectivo más numeroso, con un total de 120.500 personas. Tras éste se sitúan Servicios, con 63.100 parados, Construcción, con 23.100, y Agricultura e Industria, con 13.000 y 11.000 parados.

## Sexos

La incorporación de la mujer al mercado laboral sigue siendo una de las asignaturas pendientes, ya que a pesar de las políticas de igual-

dad promovidas por el Ejecutivo central y el Gobierno regional, la tasa de paro en el colectivo femenino se sitúa en el 26,48%, seis puntos más que la registrada en el masculino.

Se da la paradoja de que mientras que el número de mujeres ocupadas ha aumentado en los últimos doce meses un 4%, el de hombres ha caído un 2,56%, una desigual evolución que tampoco se refleja en el volumen absoluto de parados.

Así, los 118.200 hombres parados contabilizados en el segundo trimestre de este año suponen un 2,8% más que los registrados justo un año antes, mientras que las 112.600 mujeres desempleadas representan un incremento interanual del 18,9%.

Especialmente dramático es el dato de que en Castilla-La Mancha hay en estos momentos un 10,96% de hogares con todos sus miembros desempleados, según el INE.

## España

En el conjunto del territorio nacional, tan sólo cuatro comunidades autónomas registran un descenso del paro en los últimos doce meses. Se trata de Islas Baleares, Castilla y León, Comunidad Valenciana y Madrid, mientras que los mayores incrementos relativos se contabilizan en las regiones de La Rioja y Aragón, con un 33,89 y 23,96%, respectivamente.

En lo que se refiere a la evolución entre el primer y segundo trimestre de 2011, Castilla-La Mancha registró un aumento del paro del 6,81%, lo que en términos absolutos se traduce en 14.700 desempleados más que los que se contabilizaban en el mes de marzo de este ejercicio.

SOLUCIÓN OFRECIDA POR LOS EMPRESARIOS CONQUENSES

## La inversión privada, clave para superar la crisis

Eye  
CUENCA

La Confederación de Empresarios de Cuenca considera que los recursos económicos del país no se están destinando hacia la economía real, lo que está provocando una mayor escasez de liquidez. Según ha podido constatar el de-

partamento económico de la organización empresarial, uno de los giros se da principalmente por la deuda pública que emite el Estado, los inversores destinan los fondos a esta inversión en lugar de destinarlo a las empresas.

En este sentido la organización empresarial considera que la competencia del Es-

tado por los recursos financieros está ahogando al sector privado y supone una limitación importante para las empresas y las familias. El Tesoro Público afronta continuamente en los mercados financieros la subasta de obligaciones para poder colocar su deuda y con la emisión de estos títulos se persigue dar

un impulso a la confianza de los inversores a largo plazo así como el poder captar del mercado la cantidad necesaria de euros para llevar a cabo actividades cotidianas.

Los empresarios alertan de que con esta situación, se hace más atractivo para los inversores adquirir Letras del Tesoro que contratar, con un banco o caja, una imposición a plazo fijo. Como consecuencia se percibe una escasez de liquidez para financiar cualquier empresa o proyecto emprendedor o inversión.



Las empresas deben tirar de la recuperación económica.